
Anfrage in der Fragestunde an Frau Stadträtin Elke Kahr, eingebracht in der Gemeinderatssitzung 
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Sehr geehrte Frau 
Stadträtin 
Elke Kahr  
Rathaus 
8011 Graz 

 
 

Graz, am 12.06.2018 
 
 

Betreff: Schutzweg in der Zinzendorfgasse 
                 Fragestunde 
 
 

Sehr geehrte Frau Stadträtin! 
 

 
Vor etwas mehr als zehn Jahren wurde ein Schutzweg auf Höhe Zinzendorfgasse / Hugo-Wolf-Gasse 
entfernt. Einige Zeit später kam es zur Umgestaltung des Sonnenfelsplatzes als „Shared Space“. In 
weiterer Folge wurde der Platz durch eine Anpassung der StVO zu einer Begegnungszone. Der 
ehemalige Schutzweg befand sich aus heutiger Sicht kurz vor dem Beginn dieser Begegnungszone.  
 
Häufig berichten Anrainer, dass das Queren der Straße vor allem Kindern Schwierigkeiten bereitet. 
Zahlreiche Radfahrer befahren die Zinzendorfgasse während des ganzen Tages in beide Richtungen, 
wobei es häufig zu Überholmanövern kommt. Auch Autofahrer neigen dazu, Radfahrer trotz der 
Geschwindigkeitsbeschränkung zu überholen. Insgesamt lässt sich in der Zinzendorfgasse feststellen, 
dass vor allem Fußgänger an anderen undisziplinierten Verkehrsteilnehmern leiden. Durch den 
Wegfall des Schutzweges wurden zusätzliche Parkplätze geschaffen. Gerade dieser Umstand führt 
dazu, dass Kinder zwischen den Autos stehend versuchen, die Straße zu überqueren und von 
Radfahrern nicht oder zu spät gesehen werden. 
 
Daher ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Stadträtin, namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs 
nachstehende 
 

 
Anfrage 

gem. § 16a der GO des Gemeinderates 
der Landeshauptstadt Graz: 

 
 
Welche Möglichkeiten sind Ihrerseits angedacht, um für eine Entschärfung dieser Situation – vor 
allem für Kinder – zu sorgen? 


